

## UNIVERSIDAD

**Responsables de la Universidad del Salvador han visitado Melilla. Creen una idea "fabulosa" la implantación de nuevas carreras y lamentaron la "mercantilización" actual de la educación**

## Docentes del campus melillense forman a 300 salvadoreños desde 2004, con un programa que se ha paralizado este año

El decano de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la Universidad del Salvador y la vicedecana han estado estos días en Melilla para mantener las relaciones que se iniciaron en 2004 con la UGR. Hasta 300 profesores salvadoreños se han formado allí en titulaciones que imparten docentes de la Universidad de Gra-

nada, y, especialmente del campus melillense, pero la Agencia Española de Cooperación Internacional no ha abierto la convocatoria este año, por lo que el programa está paralizado, esperando retomarse el año próximo, así como iniciar un proyecto de mayor envergadura.

Rosario López

Melilla Hoy

Oswaldo Lorenzo es el coordinador de los proyectos con la Universidad del Salvador en la facultad de Educación y Humanidades de Melilla. Explicó a este Diario que desde hace ocho años, el Ministerio de Asuntos Exteriores financia unas actividades encaminadas a "crear lazos que vayan fraguando proyectos de formación e investigación". Se han desarrollado en el Salvador dos programas de experto, un máster en formación docente de profesorado universitario y un doctorado. En total, hasta 300 salvadoreños se han formado desde 2004 en su país con docentes de la Universidad de Granada, sobre todo del campus melillense. De hecho, en 2013, dos profesionales de la Facultad de Educación en Melilla y uno del campus en Granada se desplazarán hasta el Salvador para constituir el tribunal que valore trabajos de investigación para proceder a la concesión de los títulos que allí se imparten. Es un programa "totalmente oficial" de la UGR, explicó Lorenzo, que, "por razones de cooperación académica, se exporta a la Universidad del Salvador, pero la tutela académica, el registro administrativo y la expedición de los títulos los lleva a cabo la Universidad de Granada", así, "es como si estos estudiantes hubieran venido a Melilla o a Granada a recibir el programa de doctorada y se graduaran



Norma Blandon y Raimundo Calderón, de El Salvador; y Oswaldo Lorenzo, del campus melillense

aquí, sin necesidad de venir a España".

### Objetivos

El coordinador de estos programas destacó dos objetivos primordiales: el académico y el fortalecimiento de las parcelas de la vida común que se pueden encontrar entre ambos países. Además, "estamos creando los futuros líderes políticos, económicos y sociales del Salvador", destacó. Para mantener estos lazos, la UGR tiene que contar con una financiación de 100.000 euros anuales. La convocatoria no ha salido este

año, "debido a la crisis económica". Lorenzo confía en que para el 2013 pueda volver a abrirse la convocatoria y seguir desarrollando programas, e, incluso, llevar a cabo un proyecto de "más calado", durante los próximos cuatro años, que fortalezca las relaciones institucionales entre ambas universidades. Y es que, "El Salvador es para la cooperación española un país prioritario".

Raimundo Calderón, decano de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la Universidad de El Salvador, aseguró que hará "todos los esfuerzos para que este pro-

grama continúe", porque "la evaluación indica que han obtenido muchos beneficios ambas universidades". Está en Melilla estos días, junto a la vicedecana, Norma Blandón. Ambos valoraron muy positivamente la intención de ampliar el número de carreras universitarias aquí, porque Melilla es "el mejor sitio" para estudiar, considerando que los alumnos pueden aprender mucho de la ciudad y de su gente. Además, Blandón tuvo profesores del campus y se mostró muy satisfecha de la docencia recibida. A la que corresponden ellos es la única

**"Haremos todos los esfuerzos para que este programa continúe, porque ambas universidades han obtenido muchos beneficios"**

universidad pública de El Salvador, las demás son privadas: "Gran parte de la educación se ha convertido casi en una mercancía, se ha mercantilizado y nuestra visión es completamente distinta, tratamos de formar con calidad a las personas. En España, el fenómeno es un tanto similar, con una fuerte disminución en los presupuestos para las universidades públicas, esto, a mi modo de ver, hará que menos personas puedan acceder a la universidad", lamentó Calderón. Pese a ello, Norma Blandon encuentra que el personal docente en las universidades públicas es "entregado", aunque sufran recortes y tengan menos presupuesto, "sigue adelante". Instó al Estado a invertir en "la educación de su pueblo, porque le conviene educar a su población", declaró. Para ellos, la universidad española es "un referente" y quieren que lo siga siendo, así como esperan poder mantener los lazos de unión con la Universidad de Granada y, especialmente, con el campus melillense.

## EDIFICIO PARAISO

C/ GENERAL POLAVIEJA Y ÁLVARO DE BAZÁN

DESDE 157.295 €

## PISOS Y ÁTICOS

DE 2 Y 3 DORMITORIOS

VIVIENDAS DE LUJO

MATERIALES DE PRIMERA CALIDAD

INFORMACIÓN Y VENTA:  
ASESORÍA IMBE S.L.P.  
TLF. 952 68 45 10

SI COMPRA ANTES DEL 31/12/12  
PODRÁ DESGRAVARSE  
FISCALMENTE EL 15% DEL VALOR  
DE LA VIVIENDA

PROMUEVE:  
INTERNATIONAL BUSSINESS MELILLA S.L.

### ZONA PRIVILEGIADA.

Ubicación cercana:  
Colegios, Centros Salud, Mercado,  
Supermercados, Playa, Puerto  
Deportivo, Centro Ciudad...

**ferrovial**

AGROMAN

